

4. Auslachen? – Kommt nicht in Frage!

Lachen ist schön, auslachen kommt überhaupt nicht in Frage!

Es wurden schon viele Erwachsene nach ihren Erinnerungen an die Schulzeit befragt. Manche erzählten lustige Begebenheiten, an die sie sich gerne erinnert haben. Andere erzählten von Situationen, die sie richtig schlimm und peinlich fanden: Sie wurden ausgelacht. Darin waren sich alle einig: So eine Situation, in der man ausgelacht worden ist, empfindet der Betroffene wie eine schlimme Verletzung.

Daher muss an einer Schule, die nach dem Motto lebt: Netter geht's besser!, eine **goldene Regel** gelten:

Miteinander lachen ist schön – übereinander lachen oder andere auslachen ist absolut tabu!

(„Tabu“ bedeutet _____)

Wie könnte man in folgenden Situationen reagieren und dabei die goldene Regel beachten?

Spielt in Gruppen die Situationen durch und besprecht die verschiedenen Verhaltensmöglichkeiten. Denkt ihr an die goldene Regel?



Überlegt euch selbst noch Situationen, die für andere peinlich sein könnten, und findet heraus, wie man in diesen Situationen richtig reagieren könnte (unter Beachtung der goldenen Regel).

1

Max kommt morgens mit Verspätung in die Schule. Unter seinem Pullover schaut ein Stück seines Schlafanzuges hervor.



3

Tim hat ständig altmodische und teilweise abgetragene Kleider an, vermutlich von älteren Geschwistern. Die Hose, die er heute anhat, ist ausgesprochen unmodern.

2

Antje war beim Friseur. Beim Haarschneiden ist etwas „schiefgegangen“. Die Frisur ist nicht gerade gelungen. Antje scheint dies ungeheuer peinlich zu sein.

4

Carolin hat eine Hose an, die am Po zerrissen ist. Durch den Riss sieht man ihre Unterhose.



10. Uncool: Schmatzen in der Schulkantine (Regeln beim Essen)

In vielen Ländern wird viel Wert auf gutes Benehmen – gerade beim Essen – gelegt. Während es bei manchen Völkern üblich ist, möglichst laut zu schlürfen, um der Köchin zu zeigen, wie gut es einem schmeckt, gelten bei uns andere Regeln.

Manche Kinder kennen leider fast keine oder nur noch ganz wenige Regeln, da sie sehr oft (oder auch immer) allein essen, und ihnen niemand gutes Benehmen beim Essen beigebracht hat.

Manche Betriebe laden die Leute, die sich bei ihnen um eine Stelle beworben haben, zu einem Essen ein. Kannst du dir vorstellen, weshalb sie das tun?

Ich glaube, das ist der Grund dafür:

Pascal: „*Ich möchte mich gut benehmen und würde gern herausfinden, ob ich auch alle wichtigen Regeln kenne, die man als höflicher Mensch beim Essen beachten sollte. Ich habe schon einmal in der Mensa gegessen und mir ist fast der Appetit vergangen, weil mein Gegenüber so schrecklich gegessen hat!*“



Setzt euch in Zweiergruppen zusammen und schreibt Regeln auf, die ihr beim Essen für wichtig haltet.

Wichtige Regeln beim Essen
